

Messe du vendredi 4 septembre 2020

Vendredi de la 22^e semaine du TO

→ Entre ce jour et demain, on aura une lecture complète du chapitre 4 de la 1^{ère} Lettre de St Paul aux Corinthiens

Première lecture (1 Co 4, 1-5)

« Le Seigneur rendra manifestes les intentions des cœurs »

Frères,

→ Veillons donc bien à éviter tout contre-témoignage !

→ Tout croyant au Christ n'est-il pas à la fois Son "auxiliaire" et Son intendant ?

¹ Que l'on nous regarde donc comme des auxiliaires du Christ et des intendants des mystères de Dieu.

² Or, tout ce que l'on demande aux intendants, c'est d'être trouvés dignes de confiance.

³ Pour ma part, je me soucie fort peu d'être soumis à votre jugement, ou à celui d'une autorité humaine ; d'ailleurs, je ne me juge même pas moi-même.

⁴ Ma conscience ne me reproche rien, mais ce n'est pas pour cela que je suis juste : Celui qui me soumet au jugement, c'est le Seigneur.

→ Ni l'auxiliaire ni l'intendant ne jugent à la place du Maître

⁵ Ainsi, ne portez pas de jugement prématuré, mais attendez la venue du Seigneur, car Il mettra en lumière ce qui est caché dans les ténèbres, et Il rendra manifestes les intentions des cœurs. Alors, la louange qui revient à chacun lui sera donnée par Dieu.

Parole du Seigneur.

Psaume Ps 36 (37), 3-4, 5-6, 27-28ab, 39-40ac

R/ ^{39a} Le salut des justes vient du Seigneur

Fais confiance au Seigneur, agis bien,
habite la terre et reste fidèle ;
mets ta joie dans le Seigneur :
Il comblera les désirs de ton cœur.

→ J'aimerais savoir par cœur tous les passages que je surligne !

Dirige ton chemin vers le Seigneur,
fais-Lui confiance, et Lui, Il agira.
Il fera lever comme le jour ta justice,
et ton droit comme le plein midi.

Évite le mal, fais ce qui est bien,
et tu auras une habitation pour toujours,
car le Seigneur aime le bon droit,
il n'abandonne pas Ses amis.

Le Seigneur est le salut pour les justes,
leur abri au temps de la détresse.
Le Seigneur les aide et les délivre,
car ils cherchent en Lui leur refuge.

Acclamation (Jn 8, 12)

Alléluia. Alléluia.

Moi, je suis la lumière du monde, dit le Seigneur.

Celui qui me suit aura la lumière de la vie.

Alléluia.

→ [Entre crochets] les 3 versets du chapitre 5 de l'évangile selon St Luc que j'ajoute pour bien comprendre le contexte du passage du jour

Évangile (Lc 5, 33-39)

« Des jours viendront où l'Époux leur sera enlevé ; alors, ils jeûneront »

[³⁰ Les pharisiens et les scribes de leur parti récriminaient en disant à ses disciples :

« Pourquoi mangez-vous et buvez-vous avec les publicains et les pécheurs ? »

³¹ Jésus leur répondit :

« Ce ne sont pas les gens en bonne santé qui ont besoin du médecin, mais les malades.

³² Je ne suis pas venu appeler des justes mais des pécheurs, pour qu'ils se convertissent. »]

³³ Ils Lui dirent alors : « Les disciples de Jean le Baptiste jeûnent souvent et font des prières ; de même ceux des pharisiens. Au contraire, les tiens mangent et boivent ! »

³⁴ Jésus leur dit : « Pouvez-vous faire jeûner les invités de la noce, pendant que l'Époux est avec eux ?

³⁵ Mais des jours viendront où l'Époux leur sera enlevé ; alors, en ces jours-là, ils jeûneront. »

³⁶ Il leur dit aussi en parabole :

« Personne ne déchire un morceau à un vêtement neuf pour le coudre sur un vieux vêtement. Autrement, on aura déchiré le neuf, et le morceau qui vient du neuf ne s'accordera pas avec le vieux.

³⁷ Et personne ne met du vin nouveau dans de vieilles outres ;

autrement, le vin nouveau fera éclater les outres, il se répandra et les outres seront perdues.

³⁸ Mais on doit mettre le vin nouveau dans des outres neuves.

³⁹ Jamais celui qui a bu du vin vieux ne désire du nouveau. Car il dit : "C'est le vieux qui est bon." »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Commentaire Prions en Église de l'évangile

Père Thibault Van Den Driessche, assomptionniste

Comme le vin exhale peu à peu ses parfums

Vin nouveau et jeunes fûts bonifieront ensemble. Comme la Bible et nous, appelés à une fidélité mutuelle en croissance. Au fil du temps, les mots de l'Écriture développent en nous leurs arômes. Vinifiés au creux de notre prière silencieuse, dans l'annonce de la Bonne Nouvelle, ils nous rendent zélés et sans peur : « Versez abondamment la joie de la science spirituelle comme "un vin qui réjouit le cœur de l'homme" », conseillait un Père du désert.

Invitation : Plus encore aujourd'hui où Jésus parle de fête, j'identifie ce qui me donne de la joie dans ma vie de foi

Commentaire Évangile au Quotidien

Saint Augustin (354-430), évêque d'Hippone (Afrique du Nord) et docteur de l'Église

« Un temps viendra où l'Époux leur sera enlevé : ces jours-là ils jeûneront »

Que « nos reins soient ceints et nos lampes allumées » ; soyons comme « des serviteurs qui attendent que leur maître revienne des noces » (Lc 12,35). Ne soyons pas comme ces impies qui disent : « Mangeons et buvons, car nous mourrons demain » (1Co 15,32). Plus le jour de notre mort est incertain, plus les épreuves de cette vie sont douloureuses ; et plus aussi nous devons jeûner et prier, car effectivement, nous mourrons demain.

« Encore un peu de temps, disait le Seigneur à Ses disciples, et vous ne me verrez plus, et encore un peu de temps et vous me verrez » (Jn 16,16). Maintenant, c'est l'heure dont il a dit : « Vous serez dans la tristesse, mais le monde sera dans la joie » (v. 20) ; c'est le temps de cette vie remplie d'épreuves, où nous voyageons loin de Lui.

« Mais, ajoute-t-Il, je vous verrai de nouveau, et votre cœur se réjouira, et personne ne vous enlèvera votre joie » (v. 22). Dès maintenant l'espérance que nous donne ainsi celui qui est fidèle dans ses promesses ne nous laisse pas sans quelque joie, jusqu'à ce que nous soyons comblés de la joie surabondante du jour où « nous lui serons semblables, parce que nous Le verrons tel qu'Il est » (1Jn 3,2), et où « personne ne pourra nous enlever cette joie » (...) « Une femme qui enfante, dit notre Seigneur, est dans la peine parce que son heure est venue. Mais quand l'enfant est né, elle éprouve une grande joie parce qu'un être humain est né dans le monde » (Jn 16,21). C'est cette joie que personne ne pourra nous enlever et dont nous serons comblés lorsque nous passerons de la conception présente de la foi à la lumière éternelle.

Jeûnons donc maintenant, et prions, puisque nous sommes dans les jours de l'enfantement.

Méditation Prier au Quotidien

D'après le Pape François

« À vin nouveau, outre neuves ! » : la Loi est au service de l'homme, qui est au service de Dieu. C'est pourquoi l'homme doit avoir le cœur ouvert. Or le comportement de celui qui dit « on a toujours fait ainsi... » naît d'un cœur fermé.

Au contraire, Jésus nous dit : « Je vous enverrai l'Esprit Saint et Il vous conduira à la pleine vérité ». Ainsi, si tu as le cœur fermé à la nouveauté de l'Esprit, tu n'arriveras jamais à la pleine vérité. Et ta vie chrétienne sera une vie à moitié, une vie rapiécée, raccommodée par de nouvelles choses, mais sur une structure qui n'est pas ouverte à la voix du Seigneur : un cœur fermé, obstiné.

Alors, quelle est la route à suivre ? Ouvrir son cœur à l'Esprit Saint, et discerner avec Lui quelle est la volonté de Dieu. À l'époque de Jésus, il était habituel que les bons Israéliens jeûnent. Cependant, il existe une autre réalité : l'Esprit Saint nous conduit à la pleine vérité. Les habitudes doivent aussi se renouveler face à la nouveauté de l'Esprit, face aux surprises de Dieu.